
本报讯 11月18日下午，市环境攻坚办
联合执法组对登封市错峰生产和重污染天
气橙色预警管控情况进行检查。

执法组随机暗访了登封市告成镇郑州
市丰益鑫建材有限公司、惠丰铝矾土有限
公司、丰实冶金材料有限公司、河南永登铝
业有限公司阳城分公司等，发现4家企业均
按要求实施停产，错峰生产措施落实到位。

据了解，冬季大气污染防治工作重点

是错峰生产和应急管控措施落实到位，市
攻坚办要求各地应按照错峰生产和应急
减排清单，严格落实管控要求。

市攻坚办要求相关部门在应急响应
的及时性上下功夫，让被管控单位更早得
到信息，确保措施落实到位；在精准管控
上下功夫，通过措施前后用气量和用电量
对比，督促企业措施落实到位。

（郑报融媒记者 胡成玉）
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根据省委省政府要求和督察组职责，省委省政府环

境保护督察组主要受理郑州市生态环境保护方面的来
信来电举报。其他不属于受理范围的信访问题，将按规
定交由被督察地区、单位和有关部门处理。

省 委 省 政 府 第 三
环境保护督察组公告

省会铁路沿线、生态廊道、过境干线公路、高速互通立交区域

“脏、乱、差、违规违法建筑”
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对标国家中心城市

据新华社西昌11月19日电（李
国利 杨欣 樊永强）随着两颗全球组
网卫星 19日凌晨从西昌卫星发射中
心顺利升空，我国成功完成北斗三号
基本系统星座部署。

中国北斗卫星导航系统总设计
师杨长风此间表示，北斗三号基本系
统今年底正式开通运行，向“一带一
路”国家和地区提供基本导航服务，
迈出从区域走向全球的“关键一步”。

这次发射的两颗卫星属于中圆
地球轨道卫星，也是第十八、十九颗
北斗三号全球组网卫星。北斗三号
工程副总设计师、航天科技集团五院
北斗三号卫星首席总设计师谢军说：

“目前北斗三号卫星上所有使用的部
件，全部实现了国产化。”

卫星经过 3个多小时的飞行，顺
利进入预定轨道。随后，西昌卫星
发射中心宣布，发射任务取得圆满

成功。
中国北斗是国家实施改革开放

40年来取得的重要成就之一。北斗
三号工程于 2009 年正式启动建设
后，目前正按照最简系统、基本系统、
全球系统三步实施组网。

“工程建设进展顺利。计划于
2020年底前，建成由30多颗北斗导航
卫星组成的全球系统，具备服务全球
能力。”杨长风说。（相关报道见4版）

全球组网再射“双星”

北斗三号基本系统星座部署完成
年底正式服务“一带一路”国家和地区

本报讯（记者 刘俊礼 张昕）按照省委部
署，昨日，市委常委会以民主生活会形式召
开会议，深入学习领会习近平总书记关于秦
岭北麓西安境内违建别墅问题的重要指示
批示精神，深刻汲取教训，举一反三，自查自
纠，强化政治责任，强化政治纪律规矩意识，
以实际行动践行“四个意识”“两个维护”，推
动习近平总书记指示批示、中央决策、省委
部署在郑州落地见效。省委常委、市委书记
马懿主持会议。

省 纪 委、省 委 组 织 部 有 关 同 志 到 会
指导。

王新伟、胡荃、黄保卫、马健、谷保中、
焦豫汝、王鹏、张俊峰、于东辉等出席或列席
会议。

会前，市委召开理论学习中心组会议，传
达学习中共中央办公厅《关于陕西省委、西安
市委在秦岭北麓西安境内违建别墅问题上严
重违反政治纪律以及开展违建别墅专项整治
情况的通报》。马懿主持起草市委常委班子

对照检查材料，常委同志结合实际对照反思、
研究整改措施，做了充分准备工作。

会上，传达学习省委办公厅、省政府办
公厅关于深入贯彻中办《通报》精神的通知，
听取我市落实习近平总书记对河南文物保
护、河道采砂、“大棚房”清理等工作指示批
示精神的情况汇报，听取我市对中央宗教工
作督导反馈意见的整改落实情况汇报。
马懿代表市委常委班子进行对照检查，之后
各位常委同志联系工作和思想实际，自觉把
自己摆进去，把职责摆进去，把工作摆进去，
逐一作对照检查发言，进一步统一思想，深
化对加强政治建设、严肃政治纪律政治规矩
重要性、紧迫性的认识，深化对以严的标准
和制度执行推进生态文明建设的认识，深化
对管党治党、全面从严治党艰巨性、长期性
的认识，增强贯彻落实总书记指示批示精神
和中央决策、省委部署的政治自觉、思想自
觉、行动自觉。

会议指出，党中央彻底清查秦岭北麓西

安境内违建别墅暴露出来的政治问题、作风
问题、管党治党等方面问题，彻底整治秦岭
北麓西安境内违建别墅问题，充分体现了以
习近平同志为核心的党中央全面从严治党、
严明党的纪律的坚定决心，体现了坚定不移
推进生态文明建设、加强生态环境保护的坚
决态度。市委坚决拥护中央决定，坚决维护
习近平总书记的核心地位，坚决维护党中央
权威和集中统一领导，坚定在思想上政治上
行动上同党中央保持高度一致。全市各级
党组织和广大党员干部要以秦岭违建别墅
问题为镜鉴，深刻警醒、引以为戒，任何时候
都要坚持旗帜鲜明讲政治，把严守政治纪
律、政治规矩作为底线要求，把“四个意识”

“两个维护”落实到工作中、体现到行动上。
要履行好管党治党政治责任，把政治建设摆
在首位，以政治建设为统领，以严的标准和
要求抓好党的各项建设，引导和推动各级党
员干部不断提高政治站位、增强政治纪律规
矩意识、强化政治责任担当、转变工作作风，

不断巩固全市上下风清气正、干事创业的良
好政治生态。

会议强调，要聚焦中央、省委巡视和重
点工作督察督导反馈问题整改，提升各项工
作水平。中央、省委巡视和对环境保护、扫
黑除恶、宗教工作、脱贫攻坚等工作督察督
导反馈的问题，集中反映了我们在贯彻落实
总书记指示批示、中央决策、省委部署上存
在的不足和差距。要把中央和省委巡视督
察督导反馈问题的整改作为切入点，按照

“问题不查清不放过、整改不彻底不放过、
建章立制不具体不放过”原则，严格标准，
强化责任，紧盯不放，务求实效，以问题整
改促进习近平总书记指示批示精神、中央
决策、省委部署在郑州落地见效。要按照
省委部署，开展好习近平总书记对河南重
要指示批示贯彻落实情况“回头看”，坚持
问题导向，加强组织领导，完善工作制度，
确保贯彻落实到位。

会议还研究了其他事项。

市委常委会以民主生活会形式召开会议

加强政治建设强化政治担当严肃政治纪律
以实际行动践行“四个意识”“两个维护”

本报讯（记者 李娜 见习记者 翟宝
宽）昨日上午，郑州市妇女第十六次代表
大会在郑州防空兵学院礼堂开幕。省委
常委、市委书记马懿，省妇联主席郜秀菊，
市党政军领导王新伟、胡荃、黄保卫、
马健、谷保中、焦豫汝、张俊峰、于东辉、
白江民、赵新中、孙黎、孙晓红、刘睿等出
席大会开幕式。

大会在雄壮的国歌声中开幕，少年
儿童向大会献词，市人大常委会副主任、
市总工会主席赵新中代表群团组织致贺
词，省妇联主席郜秀菊，市委常委、组织
部长焦豫汝分别讲话。

郜秀菊代表省妇联高度赞扬郑州市
委、市政府在贯彻男女平等基本国策、支
持妇女事业发展和妇联改革创新等方面
的付出与努力，高度评价全市广大妇女
积极投身经济社会发展的火热实践，展
现出“巾帼不让须眉”的时代风采，充分
肯定全市各级妇联组织强化“一个引
领”、推进“三大工程”、实施“六大行动”、
开展“五个万家”活动等所做的大量卓有
成效工作。

郜秀菊要求，全市广大妇女和妇联
组织要认真学习宣传贯彻习近平总书记
的重要讲话和中国妇女十二大精神，唱
响新时代女性的奋斗之歌，谱写新时代
妇女事业和妇女工作的新篇章。要高扬
理想之旗，不忘初心跟党走；勇挑担当之
责，巾帼建功展风采；彰显巾帼之美，引
领社会新风尚；力行更实之举，深化妇联
组织改革，开创郑州妇女事业新局面，谱
写辉煌灿烂的巾帼新华章。

焦豫汝代表市委对全市广大妇女提
出四点希望：坚定理想信念，在民族伟大复
兴中书写多彩人生；投身火热实践，在推动
郑州发展中实现巾帼出彩；彰显巾帼之美，
在引领文明新风中发挥独特作用；全面发
展进步，在自尊自立自强中树立崭新形象。

焦豫汝要求，全市各级妇联组织要始
终坚持党的领导，自觉在思想上政治上行
动上同以习近平同志为核心的党中央保持
高度一致。提高站位、主动作为，把市委的
决策部署转化为广大妇女的自觉追求和实
际行动。坚持把联系和服务妇女作为生命
线，深入了解妇女需求，反映妇女心声，帮
助创业就业，支持参政议政，切实维护广大妇女儿童权益。深化
妇联改革，把妇联组织建设得更加充满活力、更加坚强有力，成
为党更加信任的工作助手和广大妇女更加信赖的“温暖之家”。

大会主席团常务主席马斐颖代表郑州市妇联第十五届执
行委员会向大会作题为《高举习近平新时代中国特色社会主
义思想伟大旗帜 团结引领全市广大妇女为高质量建设国家
中心城市而努力奋斗》的工作报告。报告分为3个部分：回首
望，历史性机遇开新篇；看今朝，新时代梦想催人进；再出发，
高质量发展出重彩。

本次大会为期两天，将审议通过郑州市妇联第十五届执
行委员会工作报告，选举产生郑州市妇联新一届领导机构。
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市领导基层接访

倾听群众心声
解决百姓关切

本报讯（记者 侯爱敏）昨日下午，市委常委、常务副市长
王鹏来到郑东新区接访，面对面倾听群众心声，解决群众反映
的合理诉求。要求相关部门面对问题要勇于担当，积极作为，
维护好群众的合法权益。

接访中，王鹏与来访群众零距离接触，听取群众诉求，分
析研判问题，耐心为群众解疑释惑，并要求相关部门针对群众
反映的问题，认真调查研究，给出解决方案。

针对下一步信访工作，王鹏强调，各级各部门要进一步提高
认识，提高站位，以实实在在的行动，解决百姓关切。对群众反
映的问题与诉求，能答复的当场答复，能解决的限时解决。对当
前无法解决的，要耐心细致做好解释工作，让群众来访问题“事
事有答复，件件有回音”。针对一些历史遗留问题，相关部门要
有创新勇气和担当精神，迎难而上，面对现实，尊重历史，促进
问题尽快解决。要始终以高度的责任心，想群众所想、急群众
所急，切实为群众排忧解难，努力营造和谐稳定的社会环境。

本报讯（记者 王译博）昨日下
午，郑州市政府举行新闻发布会，发
布《郑州市人民政府关于实行机动车
单双号限行措施的通告》，本月 21日
至 12 月 31 日将实施机动车单双号
限行措施。

为减少机动车污染物排放，持续
改善我市环境空气质量，缓解交通压
力，根据《中华人民共和国大气污染防
治法》《中华人民共和国道路交通安全
法》《郑州市重污染天气应急预案》等
法律、法规规定和文件要求，结合我市
大气污染防治工作面临的严峻形势，
经市政府研究决定，决定在城市核心
区域实行机动车单双号限行措施。

限行时间及区域
限行时间为 2018 年 11月 21日

起至 2018年 12月 31日止，每天 7时
至 21时实施限行。区域为东四环、

南四环、西四环、北四环（均不含本
路、区域内连霍高速不限行）以内区
域的所有道路。

根据《通告》，按机动车号牌（含
临时号牌和外地号牌）最后一位阿拉
伯数字（尾号为英文字母的以最后一
位数字为准），实行单号单日、双号双
日行驶。具体为：机动车号牌尾号为
单号的（1、3、5、7、9）在单日上路行
驶；机动车号牌尾号为双号的（2、4 、
6 、8 、0）在双日上路行驶。

6类车辆不受限
为保障城市生产、生活正常运

转，以下机动车不受上述措施限制：
军车、警车、消防车、救护车、工程

救险车；大型客车、中型客车、出租汽
车、校车、残疾人专用车；车身外观喷
涂统一标识并执行任务的各类行政执
法车辆和道路清障专用车辆；车身外

观喷涂统一标识的环卫、园林、环保、
市政 (含污泥运输)、热力、供水、供电、
供气、供油、通信、邮政(含报刊发行、
快递)、押款、保险查勘、新闻采访、医
疗废物转运等专用车辆；殡仪馆的殡
葬车辆；悬挂新能源汽车专用号牌的
新能源汽车，不受上述措施限制。

违规上路将被查
交警部门提醒，各类货车（含新

能源货车）除了遵守《通告》规定外，
还应遵守郑州市对货车的其他限行、
禁行规定。已办理通行证的货车，同
时遵守本限行规定。违反《通告》规定
上道路行驶的车辆，公安机关交通管
理部门将通过视频监控抓拍和民警
路检路查依法予以处罚。用于婚丧
嫁娶的车辆、乘坐危急病人的车辆违
反限行规定被查处的，可向交警部门
说明情况，经查证属实的，不予处罚。

明起四环内单双号限行
时段每日7时至21时 持续至年底

开展电动车专项整治开展电动车专项整治
向不文明行为向不文明行为““亮剑亮剑””
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交警重点查处
电动车载人逆行改装

本报讯 昨日下午，记者接到市民报
料，江山路上各种大车来来往往，尘土飞
扬，气味难闻。

随后，记者来到江山路，从京广高架下
来，就不时发现路上有车厢很脏、几乎看不
到车牌号的厢货车和水泥罐车。再向北
走，接近绿源路时，南来北往的渣土车、油
罐车、集装箱车、水泥罐车等各种大货车开
始增多，空气中弥漫着油烟和尘土味，且车
身覆盖一层尘土，有的甚至连车牌号都看
不到。红灯变绿时，随着车辆启动加速飞
奔，路上顿时尘土飞扬，污浊不堪。

记者获悉，江山路大气扬尘治理归惠
济区城市管理局负责。该局执法队长回复

说，今年以来，他们已在江山路S314路口、
文化路北四环交叉口设立固定岗，全面排
查、监控过往渣土运输车辆。同时，机动中
队执法人员对城区道路进行 24小时不间
断动态巡查。下一步，根据工作职责，将加
强城市道路动态巡查力度，并不定期邀请
市城管局、交警五大队参与联合执法行
动。把昼夜巡查和重点区域监控结合起
来，实现全天候、无缝隙监管；发现未覆盖、
覆盖不严、沿途遗撒、私拉乱倒等渣土车辆
及时纠正和查处，规范渣土车清运行为。

市民呼吁，相关部门治理扬尘等措
施要跟上，让江山路干净起来、环境好
起来。 （郑报融媒记者 董占卿）

市民报料

江山路上货车密集尘飞扬

本报讯（记者 裴其娟）近日，经
常乘坐火车出行的市民程先生发
现，省会郑州铁路两侧正在浴火重
生：陇海铁路郑东新区白沙段，以
前两侧连绵不断的厂房和仓库，正
在拆除；郑徐铁路豫兴段，一些搭
建的零星建筑已不见踪影。“听说
这些地方拆除后全部要绿化，到时
候再坐火车，一定会感受到一个环

境更加优美的郑州！”程先生说。
郑东新区这两处铁路沿线的变

化，只是省会铁路沿线、生态廊道、
过境干线公路、高速互通立交及出
入口区域绿化工作的一个小小缩
影。经过全市上下和铁路部门一个
多月的共同努力，省会铁路沿线绿
化整治已全面掀起拆除高潮，各区
（管委会）拆迁总任务完成过半。

铁路沿线绿化
扮靓进郑“第一眼”
郑州是火车拉来的城市。百

年来，因为有了火车，这里聚集起
群落、村落、县城、省会，再到如今
的国家中心城市。如今，郑州是京
广铁路、陇海铁路(新欧亚大陆桥)
两大铁路大动脉，（下转五版）

铁路沿线绿化整治拆除任务完成过半

联合执法组随机暗访

4家企业实施停产
应急管控落实到位

扫码看
视频

本报讯（记者 董艳竹）昨日下午，市
委副书记、市长王新伟带领市农委、国土
局、文物局，郑州河务局等相关部门负责
人，深入惠济区“大棚房”拆迁现场，实地
调研我市“大棚房”清理整治工作情况。

市领导黄卿、李喜安、吴福民、王万鹏
参加调研。

王新伟一行先后来到惠济区金地人
家、花园口镇八堡村等地，实地察看“大
棚房”拆迁现场情况。在惠济区黄河滩
区综合整治指挥部，王新伟一行观看了
惠济区“大棚房”排查情况视频，详细听
取工作推进情况汇报。

王新伟对惠济区“大棚房”清理整治
工作给予充分肯定。他要求，要提高站
位，充分认识“大棚房”清理整治工作的
重大意义；忠诚履职，勇于担责、担难、担
险，凝聚力量，全力做好“大棚房”清理整
治工作；严明党纪国法，守住发展红线，
按照“农地姓农这条底线不容碰触”的重
要指示精神，狠抓落实，确保全面完成

“大棚房”清理整治工作。
就做好下一步工作，王新伟强调，一

要严格遵守法律法规和政策要求，积极推
进“大棚房”清理整治工作，坚决遏制农地
非农化现象。二要加大宣传力度，确保党
的路线方针政策、国家法律法规宣传到
位，明确“大棚房”清理整治的目的、意义，
引导群众自觉树立依法依规自觉守法的
意识。三要严格清理标准，全面排查，摸
清底数，切实做到逢村必进、逢棚必查，按
照规定时间节点，不折不扣完成整治任
务。四要对照“大棚房”类别，对应拆除
的，必须坚决依法拆除，同时，要做好土地
原貌和农业用途恢复工作。五要加大督
查力度，明察暗访，推动“大棚房”全面彻
底清理整治到位，对漏报、瞒报的，要严肃
问责。六要加强领导，确保“大棚房”专项
清理整治工作有序高效推进。

王新伟一行还到大运河郑州段惠济
桥遗址，调研文物保护工作。王新伟要
求，要提高思想认识，全面贯彻习近平总
书记关于文物保护工作重要论述，做好
顶层设计，加快我市全国文物保护利用
示范区总体规划编制工作，扎实开展文
物保护和发掘工作，把郑州“文化遗产家

底”盘活，将“郑州故事”讲得更生动，着力构建中华文明标识
体系，把郑州建设成为全国文物保护利用的示范核心区。
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